

## DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 85 (fascículo 2)

1 de diciembre de 2025

Página 6843

### SESIÓN PLENARIA

16. **Pregunta N.º 117, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si piensa seguir practicando la misma política que el Gobierno de España respecto a los presupuestos de la comunidad autónoma aprovechándose de la inflación para empobrecer a los cántabros o seguirá las directrices de su partido político, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0117]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto número 16 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 117, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si piensa seguir practicando la misma política que el Gobierno de España respecto a los presupuestos de la comunidad autónoma aprovechándose de la inflación para empobrecer a los cántabros o seguirá las directrices de su partido, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Presidenta, la pregunta que formulo creo que es sencilla, pero decisiva para el bolsillo de cada familia cántabra. Nos lo acaban de leer, fíjese noticias de esta misma semana, Cantabria entre las tres comunidades autónomas, que cubrirían sus presupuestos solo con los impuestos que recaudan, campeona de recaudación fiscal.

Otra noticia también de esta semana, Cantabria fue la autonomía donde menos ha aumentado el salario medio declarado en 2024. Y otra a nivel nacional, España es el segundo país europeo que más recaudó con el IRPF gracias a la inflación.

Así que la pregunta es si efectivamente piensa seguir aplicando en Cantabria la misma política que Pedro Sánchez basada en presupuestos expansivos, y aprovechar la inflación para recaudar mucho más, aprovechándose del empobrecimiento de los ciudadanos, o va a aplicar las directrices que su propio presidente nacional, el Sr. Feijoo, le exige al Gobierno de España: rigor fiscal, contención del gasto y alivio económico.

Mire, le voy a leer lo que le ha dicho la semana pasada el Sr. Feijoo al Sr. Sánchez "Hay que devolver a los ciudadanos parte de ese aumento de recaudación que se ha experimentado por el crecimiento de la inflación de los precios en general". Se lo pregunto porque hoy sabemos por los estudios del Banco Central Europeo y del Banco de España que España es, como digo, el segundo país de Europa que más se ha aprovechado de la inflación para incrementar la recaudación por IRPF, mientras Francia, Portugal o Alemania han compensado totalmente la inflación. Sánchez solo ha compensado como usted apenas un 30 por ciento, quedándose con el 70 por ciento del aumento de impuestos derivado de las subidas salariales, que ni siquiera recuperan el poder adquisitivo, y esto afecta sobre todo a las rentas más bajas, que ven cómo por cada uno por ciento que suben sus ingresos solo para no perder el poder de comprar sus impuestos, sin embargo, les suben hasta un mueve por ciento.

Por eso yo le pregunto si va a seguir siendo esa campeona de recaudación fiscal, la mayor de la historia de Cantabria o va a proteger realmente a los cántabros del efecto fiscal de la inflación, cumpliendo con su programa y escuchando a su jefe.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta a la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáez de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Pues gracias, señora presidenta.

Voy a contestar en tres palabras, porque lo tengo muy claro, ni Sánchez, ni Feijoo, señoría, Cantabria, esa es mi única prioridad porque yo ni soy usted dirigen con un mando distanciado desde Madrid.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.



## DIARIO DE SESIONES

Página 6844

1 de diciembre de 2025

Serie A - Núm. 85 (fascículo 2)

Para el turno de réplica, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Era previsible que usted nos respondiera, claro, era más que previsible porque es difícil sostener aquí que usted se comprometiera con los cántabros en deflactar ese IRPF, que usted lo llevará en su programa electoral, que usted lo ha anunciado a bombo y platillo en la anterior legislatura "si llego al gobierno deflactaré esas tablas del IRPF, quitaré ese efecto de la inflación" lo escribiera, pero luego a la hora de llegar al Gobierno se le olvidara su promesa.

Miren, hay realidades que son absolutamente tozudas, en 2023 la Agencia Tributaria recaudó 12.500 millones adicionales que no provenían del crecimiento sino de la inflación, como hace usted aquí. Y esa mecánica silenciosa que ya me han escuchado muchas veces denominar técnicamente progresividad en frío, significa que la administración gana con la inflación mientras las familias pierden. Eso es lo que VOX, quiere evitar para Cantabria y que usted en la anterior legislatura también quería evitar.

Sin embargo, ha decidido hacer justamente lo contrario, aumentar el gasto de forma estructural sin reformas y eficiencia, sin reducir esa presión fiscal, y eso, presidenta, es exactamente lo que hace Pedro Sánchez. Luego, no me diga usted que ni lo uno ni lo otro, que es usted misma, bueno, si usted hace eso entonces está haciendo lo mismo que Sánchez. Acuérdese de su campaña, son lo mismo y cambiaba el cartelito, bueno, pues usted está haciendo exactamente lo mismo.

Ustedes exigen en el Congreso de los Diputados moderación, responsabilidad y rigor, pero en Cantabria se ha encrocado usted en presupuestos que dependen de que los cántabros paguen más, sin apenas darse cuenta porque lo pagan cada vez que salen de casa y tienen que adquirir cualquier cosa.

Cuando no se deflactan las tarifas, usted lo sabe muy bien, aunque nos venda esa histórica rebaja fiscal que yo aplaudo, pero le digo que la aplaudo sobre las deflactadas tarifas que usted no quiere hacer, porque lo que hace es subir los impuestos sin que nadie lo haya votado, cuando no deflacta castiga especialmente, escúcheme bien esto presidenta, a quienes menos tienen y cuando el gasto crece más que la economía, la única salida es seguir exprimiendo al contribuyente.

De ahí la noticia principal que les he leído, es que no necesitamos a nadie, es que solo, solo exprimiendo los bolsillos del contribuyente ya cubrimos los presupuestos del Gobierno de Cantabria, esos increíbles presupuestos que ustedes nos han vendido.

Miren, lo dicen los datos oficiales, si España tiene una elasticidad fiscal de dos, si los ingresos suben un uno por ciento, los impuestos suben un dos por ciento, pero las rentas más bajas en esa esa elasticidad llega al nueve por ciento. Fíjese bien, solo Chipre compensa la inflación menos que España, solo Chipre, y usted, señora presidenta ¿qué ha hecho para evitar que esto ocurra en Cantabria?

No ha hecho nada, nada. No ha hecho la deflación seria que prometió, no ha hecho una actualización real de mínimos ni una política que alivie realmente el bolsillo de las familias, que ya bastante tienen con llegar a fin de mes. Si usted nos vende aquí el super Plan de Autónomos y han estado manifestándose porque dicen que no les salen las cuentas, que no llegan, es que de verdad, su postura es insostenible, no puede denunciar las políticas fiscales de Sánchez, mientras copia sus presupuestos expansivos, no pueden reclamar rigor en Madrid mientras gasta aquí como si el dinero público no tuviera límite y sobre todo, no puede presumir de defender a las familias mientras se beneficia exactamente igual que Sánchez de que esas familias pierdan poder adquisitivo.

Por eso, a ver si tengo más suerte, les repito de nuevo la pregunta y espero que usted me la responda: ¿Va a seguir el modelo de Sánchez o el que Feijóo le exige al Gobierno de España? Porque ambos a la vez, no se pueden defender.

Muchas gracias.

Y decir que no es usted ni de unos ni de otros pues es una un pretendido eufemismo de que usted no es nada, pero usted algo es porque la realidad es que no deflacta y no cumple con los cántabros.

Muchas gracias.

Gracias, señora diputada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.



## DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 85 (fascículo 2)

1 de diciembre de 2025

Página 6845

Señora portavoz, ¿me pregunta usted si voy a seguir con la política de Pedro Sánchez con el presupuesto? Pues mire, de momento la única que sigue la política de Pedro Sánchez es usted que vota las iniciativas de los sanchistas en este Parlamento para que los cántabros se queden sin presupuesto en 2026. Sin unos presupuestos, por cierto, con 220 millones más de euros para educación, para sanidad, para servicios sociales, con un 65 por ciento más en políticas de vivienda, con más ayudas para los ganaderos, más para los autónomos que se movilizan y manifiestan con quién, contra con quien les suben las cotizaciones en Madrid, no contra el Gobierno de Cantabria sino contra el Gobierno de Sánchez o, efectivamente, vota otra vez usted en contra de unos presupuestos que contienen una nueva bajada de impuestos.

Mire, desde sus tres escaños siguen ustedes, han decidido ustedes seguir con esa política del sanchismo de hacer de Cantabria tierra quemada, y destrozar lo que ya no pueden dominar. Eso son ustedes, no soy yo. Ustedes sabrán, de Sánchez ¿qué me pregunta a mí de Sánchez? Ustedes sabrán de Sánchez,

porque aquí votan con él. VOX votó contra mi investidura, la investidura de la candidata del Partido Popular, sí. VOX votó contra la mayor rebaja de impuestos de la historia de esta autonomía. Que me viene usted a mí ahora a hablar a mí de la delectación. VOX ha votado en contra de los presupuestos. Todo eso mucho y muy importante, junto a los sanchistas en este hemiciclo. Esa es su opción política ahora, Sra. Díaz, hacerlo que proponer Partido Socialista, ser la muleta de Pedro Sánchez en Cantabria. ¿Pero que enmienda a la totalidad ha votado usted? La del Partido Socialista, la del Partido Socialista asumiendo los argumentos de la izquierda, a favor de las subidas de impuestos. ¡Qué me habla a mí ahora de la deflactación! O de la política de vivienda, de Pedro Sánchez en contra de la educación concertada. Eso ha votado usted aquí el lunes pasado. O de la colaboración público privada. Pues ya no hay más que añadir, esa es la foto que a usted la va a perseguir del resto de su vida política. Cuando habla, habla usted de Sánchez, pero cuando vota votan usted con Sánchez. Esa es usted. Y lo que importa en política no es lo que se dice, lo debería saber es lo que se vota y supongo que no esperará que los cántabros la feliciten por ello. Yo desde luego lo lamento mucho, pero muchísimo, porque eso no significa que estén ustedes, pero eso significa, perdón, que están ustedes, no en la extrema derecha también, no, significa que están ustedes en el extremo disparate, en el extremo disparate y, sobre todo, que el bienestar de los cántabros les importa muy poco.

El tuit del Sr. Abascal, ese producto me contestaba hace unos días, lo deja muy claros, se pasa al bienestar de los cántabros por debajo de las barbas, es más, está encantado de destruir el avance de Cantabria votando con el sanchismo. Pero, señoras y señores diputados de VOX, la consecuencia ha sido fastidiar, no ha Buruaga, la consecuencia ha sido fastidiar a los cántabros. ¿En beneficio de quién? Pues de Pedro Sánchez y del PRC de quién echa ustedes tantas, tantas pestes, tantas pestes... Bueno, echa no, echaba, echaba porque ahora son amigos para romper cosas. Sí, amigos de vandalismo presupuestario. Sí, sí, sí no debía haberme preguntado por el presupuesto, no debía, ¿vale?, porque el pasado lunes ha hecho usted más, por Sánchez en Cantabria que todos los militantes juntos en la región durante toda la legislatura.

Se lo voy a decir muy claro, sin VOX, sin VOX, el Partido Socialista no lo ha conseguido. Con VOX, pleno total de la destrucción.

¿Y qué directrices voy a seguir ahora? Pues fíjese, también se lo voy a contestar, también se lo voy a contestar.

Pues mire, para mí sería un momento egoístamente magnífico si fuera como ustedes, magnífico para convocar unas elecciones anticipadas dada la situación de algunos de ustedes.

(Murmurlos desde los escaños)

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Pero yo sí creo, yo sí tengo palabra, yo sí creo en los que hago, sí creo en los compromisos que ha asumido con los cántabros, que, por cierto, son los únicos a los que yo me debo. Eso es lo que quería contestar, lo que le quería decir.

Y por eso mi primer objetivo continúa siendo el mismo, continúa siendo conseguir un acuerdo para sacar adelante mi programa de gobierno con un presupuesto de 2026. Eso sí al tiempo que preparamos la prórroga presupuestaria. Ese es mi único planteamiento y disponer de las herramientas de gestión para que Cantabria no se pare, para que, aunque sea con más limitaciones, con menos recursos, con más gestión, podamos seguir avanzando en el cumplimiento de nuestro contrato con los ciudadanos.

Ahí es donde estamos ahora, y ahí es donde yo voy a seguir y a lo que voy, a destinar todos mis esfuerzos.

Ahora bien, no quiero terminar sin hacer una reflexión: escuchándoles estos días en este Parlamento, intuyendo sus tejemanejes, viendo su deriva, les voy a advertir de una cosa; si lo que pretende con esta nueva coalición del ruido es articular un Gobierno alternativo en la sombra, si lo que pretenden es imponer unas políticas que los cántabros no han votado, no han elegido y no quieren, si lo que buscan es el bloqueo absoluto o generar un esperpento institucional no me temblará la mano.

Pierdan toda la esperanza eh, ¡porque ustedes no van a gobernar desde este Parlamento sin haber ganado las elecciones!, ustedes no van a conseguir parar Cantabria y ustedes no van al secuestrado a la mayoría social de esta región, y si eso ocurre, me plantearé muy seriamente convocar elecciones para que sean los cántabros quienes decidan. Yo no tengo ningún miedo a que los cántabros hablen y, créame, van a ser ellos los que les van a parar y frenar en seco. La mayoría de ustedes nos seguirán aquí y algunos puede que sí, pero reducidos a la mitad.

Empiezo o termino como empecé, aquí Cantabria es lo primero y el que no esté en la onda que se atenga las consecuencias, porque las habrá.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Ruego al secretario...

(Murmurlos desde los escaños)

Silencio, por favor.